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Комсомольская жизнь

РАЗГОВОР ПО СУЩЕСТВУ!
19 января' 1965 года со

стоялся пленум комитета 
ПЛКСМ ТГУ, на котором об
суждался вопрос о коммунисти
ческом воспитании и борьбе с 
мещанством в студенческой 
среде.

С основным докладом вы
ступила член комитета ВЛКСМ 
Лиза БАНДОРИНА (фото 1).

,  некоторой нас,» ко.ком ль- Г ” Г ; Г Г ” ’ лУф|рЕНК°0

С большой тревогой говорила 
она о фактах равнодушия к 
комсомольской работе не толь
ко рядовых комсолюльцев. но

ского актива. И это вполне по 
нятно: многие студенты даже 
не знают, чем занято комсо
мольское бюро, факультета. 
Это, конечно, не говорит о 
том, что бюро не работает, но 
хотелось бы, чтобы о своей 
работе и решениях оно сооб
щало через факультетскую 
стенную печать н «Комсомоль
ский прожектор».

Возьмем, например, вневу- 
зовскую работу. Некоторые 
секторы факультетских комсо
мольских организации считают 
ее не очень важной и не уде
ляют ей должного внимания. 
Это в первую очередь относит
ся’ к физическим факультетам 
— ФТФ (секретарь Тужиков), 
РФФ (секретарь Климов), ФФ 
(секретарь Руоту).

С рассказом о работе радио
комитета выступил СТЕПА
НОВ. Работа раднокомитета 
ведется в основном в обще
житии по ул. Ленина, 49. Пе
редачи интересны и разнооб
разны. Тут и очерк о Рихарде 
Зорге, и рассказ о 5-й симфонии 
Чайковского, и даже беседа 
зав. столовой о рациональной 
организации питания студен
тов. Но хотелось бы, чтобы 
радиокомитет вынес свою ра
боту за пределы общежития 
по ул. Ленина, 49.

О необходимости усиления

ты говорил Л'УФЕРЕНКО 
(ММФ). Окончившему универ
ситет доверяется руководство 
коллективом. Но какой руко
водитель может получиться из 
человека, который не знает, 
что такое ООН (к нашему сты
ду нашелся такой студент на 
ММФ). Для того, чтобы вы
пускник университета был по
литически грамотен и- имел на
выки работы с людьми, нужно 
вести политико-воспитательную 
работу более разнообразными и 
доходчивыми методами. Боль
ше работать надо и с перво
курсниками. Когда человек 
приходит в университет, 
для него все ново, он полон 
энергии и желания работать. 
Но его никуда никто не при
глашает — и исчезает посте
пенно желание и интерес к об
щественной работе.

Элементы равнодушия и ме
щанства проявляются и в быту 
студентов. Так, например, в 
некоторых комнатах висят, с 
позволения сказать, «картины», 
при виде которых становится 
неудобно за жителей комнаты. 
Л жителям этим — хоть бы 
что. Когда им указали на недо
пустимость такого украшения, 
они ответили грубостью.

О плохой работе студентов- 
общественников говорила Л

В ДЕКАНАТЕ БПФ
(Интервью с зам. декана Л. С. Миловидовой)

—  Как проходят экзамены и зачеты по математике у 1-го курса?
— Хорошо сдала математику 143 гр. Оценки в основном отлич

ные и хорошие. Неплохо идут дела и у биофизиков 2-го курса. Но 
в остальных группах с зачетами по математике очень плохо. Пре
подаватели указывают, что уровень знаний студентов низок, мало 
практических навыков.

— Какова же причина?
—  Лень-матушка. И еще неумение распределять время.
—  Как вы рекомендовали студентам заниматься?
— В начале семестра и после контрольной точки преподаватели 

беседовали со студентами, указывали недостатки. Конечно, после 
сессии по результатам еще будем указывать на недостатки органи
зации рабочего дня.

— Каковы условия занятий студентов?
— Занимаются в академкомнате, в научной и своей библиотеках. 

Условия хорошие.
— Как сдают студенты остальные экзамены?
— Введение в биологию сдали в основном на «хорошо». Успеш

но сдает большая часть кандидатов. Ну, а кто не занимался в се
местре...

о. гг̂  ^  _________  ВОТОРОПИНА. Например,
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З а о ч н а я  д и с к у с с и я
Сессия! Э кзам енов м ного , а 

дней мало. Главное — сум еть  
распределить это  время.

П реж де всего: с ко л ь ко  часов  
в день надо заним аться? Т и 
м ош и н , Ж аровцев, Р аков , пер
в о ку р с н и ки -б и о л о ги . си дят над 
к н и го й  ино й  раз по восем над
цать  часов. А  вот р а д и оф и зик  
П оддубны й {тож е  I ку р с )  
у т в ^ ж д а е т ,  что  больш е вось
ми часов в с у т ки  пл одотворно  
работать нельзя.

О стальны е часы  си льн о  пе
р е утом л я ю т, а зн а н и я  даю т  
н и зко ка ч е ств е н н ы е .

Б ол ьш и нство  м атем атиков

счи тает, что  в сессию , к а к  в 
больш ом  тр уд н о м  походе, надо  
р а ссчи ты ва ть  свои  си л ы , пол
ноцен н о  о тд ы ха ть . Больш е  
восьм и часов не зан им аться , 
стараться  усп е ть  на ко н ц е р т , 
п о ход и ть  после сдачи э кза м е 
на на л ы ж а х . В ко м н а та х  не  
за н им аться  — сю да пр и хо д я т  
отд ы ха ть , ра зго ва р и ва ть  обо 
всем, кр о м е  к о н с п е кт о в , сл у 
ш а ть  м у з ы к у , н а ко н е ц , спа ть . 
С чи та ю т необходим ы м  спа ть  
по 8 — 10 часов, чтобы  б ы ть  в 
со сто я ни и  соо бра ж ать  на э к 
зам ене (даже на последнем), 
не доводить себя до истощ е
ния.

С м атем атикам и  со гла сны  и 
р а д и о ф и зи ки , и геол оги , хотя  
б о л ьш и н ство  и х  заним ается  
часов по  десять. Б иологи  и 
х и м и к и  ещ е больш е б езж а ло 
стн ы  к  себе — и х  рабочий  
день д оход и т  до 12 часов. Мо
ж е т  б ы ть , это ра зли чи е  опре
деляет х а р а к те р  и зуч а е м ы х  
предметов?

Эти пр отиво речи вы е  м нения  
мы усл ы ш а л и , собирая о т к л и 
к и  на ста тью  Борщ ева о 
проблем е распределения вре
мени.

А  что  об этой  проблеме ду
м аеш ь т ы , читатель?

ст'удсовет общежития на ул. Ле
нина, 49, состоит из 18 человек. 
Но работы их почти не видно. 
Заседания студсовета проходят 
серо. За исключением тех, на 
которых обсунедается распре- 
де.чение >iecT в общежитии.

В университете работает 
«Комсомольский прожектор». 
Но ни студсоветы общежитий, 
ни факультетские бюро не 
прилагают никаких усилий, 
чтобы помочь ему в серьезной 
и нужной работе по устранению 
недостатков, о которых сооб
щается в выпусках «КП».

Хочется остановиться на вы
ступлении первого секретаря 
Кировского райкома ВЛКСМ 
Олега ЕГОРОВА (фото 2). 
Для того, чтобы бороться с 
мещанство.м, надо, прежде все
го, улучшить работу актива. 
Вспомните слова поэта: «Гово
ря о коммунизме людям, друг 
мой, брат мой, начинай с себя». 
А ведь некоторые, из пришед
ших на пленум, равнодушно 

отсидели два часа и с облег
чением вздохнули, когда кон
чился пленум. Их ничто не 
взволновало.

ской

Комсомольская ор
ганизация — это по
литическая организа
ция, и активисты — 
.это политические ко
миссары. А как это 
пошышют на ФТФ? 
Работа факультетско
го бюро проходит на 
низком уровне. Оно не 
сумело толко.м прове
сти колшомольское со
брание. не обеспечило 
даже удовлетвори
тельную явку комсо
мольцев (на собрании 
присутствовала только 
половина членов фа
культетской организа
ции).

Смыс.п комсомоль- 
работы — чувствовать 

настроение масс, понимать, где. 
когда и какие вопросы разре
шать. Разве На ФТФ этого не 
понимают? Понимают! Но у 
них нет стремления выправить 
плохое положение дел на сво
ем факультете, а это нетерпи
мо. ♦

Плохо • ведется в универойте- 
те работа в группах. Возь.мем 
к примеру план работы од
ной из групп: провести 2— 3 
полнтинфор,мацип, сделать вы
ход куда-нибудь. Да и все,, 
пожалуй. Но так же нельзя! 
Стыдно сидеть, терять время и 
не __ оправдывать доверия лю
дей. HyjKHO сказать в таком 
случае:^ «Я не могу» — и че
стно уйти. Нужно, чтобы ак
тивисты университета- чувство
вали себя полпредами Ленин
ского комсомола, чтобы честью 
и долгом СВОИЛ1 считали забо
ту о полнокровной, боевой 
комсомольской жизни на лю
бом ее участке,

В. вы м ятин . 
л. ПОПОВ.

Фото В. Катанухпна.
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Ч Е Т Ы Р Е  Д Н Я

Успех товарища — твой успех. Вот 
почему юрист-четверокурсник А. Кур
батов так горячо поздравляет третье

курсника Л. Шпица, получившего оче
редную пятерку, на этот раз п& трудо
вому праву. Снимок В. КоваЛеНко.

f  f  f  Ш0 » и «отличяо».

Это, конечно, только начало, по 
уже сейчас результаты первого се
местра довольно отчетливо видны. 
Стоит только взглянуть на список 
хвостистов НФФ.

Возглавляет его первый курс. 
Представитель 345 группы, Май
кова, например, имеет два незачета: 
по истории КПСС и древнерусской 
литературе, а вот студенты-истори
ки из 331, 332, 333 групп —
так и не справились до сих пор с 
зачетом по истории пародов Сибири, 

■удеитов этих —  8 человек.
Они то.тько начали свою студен

ческую жизнь...
Филологи 5 курса сегодня сда.ти 

своп последний экзамен в универ
ситете, с ним они справились непло
хо. Но предстоят еще гораздо более 
трудные испытания — защита дип
ломных работ. В 304 группе, на
пример, четверо сдали на «отлич
но» все экзамены, а многие на «хоро-

У юристов на первом курсе кар
тина более отрадная. Однако и 
здесь можно столкнуться с такими 
грустными явлениями, как 3 неза
чета у студента 641 гр. А. Джола- 
бадзе. В деканате ЮФ сомневают
ся, смол:ет ли Джолабадзе продлить 
дальше список своих хвостов.

На долю юристоБ-четверокурсни- 
ков выпало сдавать в эту сессию 
целых семь экзаменов. Они сумели 
уже к сегодняшнему числу сдать 
три экзамена: кол.хозное право, про
курорский надзор, госэкзамен по 
иностранному языку.

Успешно стартуют студенты Па- 
данев, Макеев, Еркженко, Ионов. 
Они сдали эти экзамены на «отлич
но».

Сессия продолжается. Дневник ее 
пополняется все новыми и новыми 
записями. Радостными и груст
ными... Пусть первых будет больше, 
чем вторых. _ . _
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В сети партпросвещечая

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ:
РУКОВОДИТЕЛЯ

Семинар под руковод
ством доц. Е. Н. Аравий
ской объединяет научных 
работников кафедр общей 
математики, геометрии и 
алгебры.

Занятия семинапя про
ходят оживленно. Так и 
сечас. Обсуждается воп
рос «.О международном 
31!ачении строительства 
коммунизма в СССР и 
его влияние на развитие 
мирового революционно
го процесса». Выступаю
щие Н. М. Онищук, В. Г. 
Кочегурова, Г. И. Лога
чева обстоятельно рас
сказывают о развитии 
марксистско - ленинского 
учения о строительстве 
коммунизма в Програм
ме КПСС, о коренном 
переломе в экономиче
ском соревновании социа
лизма с капитализмом, о 
ходе мирового революци
онного процесса.

Евстолии Николаевне 
часто приходится вносить 
ясность Б некоторые 
спорные высказывания 
товарищей, отвечать на 
Самые неожиданные и 
довольно трудные вопро
сы. А это значит, что на
до быть постоянно под
готовленной, систематиче
ски работать над собой.

Сегодняшнее занятие 
(26 января) несколько 
необычно. На семинар

приглашены ударники 
коммунистического труда 
с электролампового за

вода; механик металло- 
сборочного цеха А. С. 
Варфоло.меев, контролер 
ОТК В. А. Ыосейко, ин- 
;кенер 3. С. Куваева. Они 
рассказали о борьбе за 
коммунистический труд, 
за повышение качества 
н.чделин завода до луч
ших мировых стандартов. 
Участники семинара с 
большим интересом вы
слушали своих гостей.

Семинар закончился. 
Но у Евстолпи Николаев
ны осталась некоторая 
нсудовлетворе н н о с т ь: 
можно. было бы подо
брать еще бо.чес интерес
ный фактически!! мате
риал, нужно бы внести 
боевой политический дух 
в выступления. Ведь 
цель семинара, по ее мне
нию, в том. чтобы помочь- 
каждому из ее слушате- 
•яей стать активным 
строителем коммунизлга, 
глуб01{0 убежденным в 
правильности всей науч
но обоснованной деятель
ности КПСС.

И после занятия, по 
пути домой, Евстолия 
Николаевна все еще в 
раздумье, как провести 
следующее занятие луч
ше.

Б. КУФАРЕВ.

ТОЛЬКО ПЕСНЮ 
НЕ ЗАБУДЬ...

И ГРЯНУЛ БОЙ...
(Рассказ ~ загаЪка )

Третий закон Ньютона действовал! Дверь прогибалась 
под ударамаг плеч и ног дюжих студентов н со стоном 
принимала прежнюю фор.му. Кое-кто бегал вокруг здания 
II искал бревно, подходящее для тарана. Слышались в о 
инственные звуки племени Тамбу-Ламбу. Предлагали ис
пользовать артиллерийское орудие или противотанковую 
гранату.

Наконец дверь распахнулась. Раздался крик победы, н 
лавина бросилась в атажу. Мчались по лестницам, пере
прыгивая через упавших. И вот зал. С космической ско
ростью проносясь мимо столов, завоеватели разбрасы
вали тетради нз объемистых папок. Тетради кончились. 
Поправив прически и одежду, вполне благовоспитанные 
люди пошли по своим делам — в университет, в столо
вую, а кое-кто и досыпать.

Где это было? Знаете? В... Совершенно верно.
С. ВИКТОРОВ.

, Если тебе по ду
ше пройденные ки
лометры туристских 
троп, ночлег в палат
ке, грустные и за
дорные туристские 
песни, традиционная 
каша с дымом, если 
ты хочешь оценить 
красоту природы не 
только на полотнах 
классиков, а и ■ по
трогать руками эту 
землю, эти леса, го
ры, это небо, иди к 
нам! Для тебя всегда

инайдется рюкзак 
место у костра.

К нам,-как, навер
ное, понятно из пре
дыдущего, •— зна
чит к туристам, ве
селому бродячему 
племени искателей 
романтики.

Секция туризма■и 
альпинизма сущ ест
вует несколько лет.

Наш актив —  это 
Ш ура Овчинников, 
руководитель вос
кресных походов, и

председатель сек
ции Вадим Понома
рев. Если вы в пер
вый раз идете в зим
ний поход и боитесь 
обморозиться в па
латке, ваши страхи 
напрасны. По его 
собственному выра

жению, Вадим «уку
тает вас, как огур
чик». И еще это Ва
лерий Сарычев, за
нявший второе место 
в туристских сорев
нованиях области, 
это Савин, на базе 
походов подготовив
ший «диссертацию» 
«С  вреде калошева- 
ния» (наказание ка
лошами или кедами 
за заслуженные про

ступки), это перво
курсницы Рутсская, 
Пшеннна, Мельни
кова.

Наши итоги; лет
ние походы по Ал
таю,’ 1-е и 3-е места 
\ девушек в област
ных туристических 
соревнованиях (Ка- 
]:>елина и Красниц- 
кая) и 2-е у юношей 
(Сарычев), увлека
тельные воскресные 
походы. Наши л(ели 
— участие в работах 
КСЭ, создание аль
пинистского лагеря, 
семинар для тури
стов. Идемте с н'а- 
?ли!

В. СЕРГЕЕВ.

СТУДЕНТ ПРИШЕЛ В СТОЛОВУЮ
На днях рабохники редакции провели рейд по 

студенческим столовым и буфетам университета. 
Вот основные впечатления.

ЕСТЬ ПЛЮСЫ, НО МИНУСОВ БОЛЬШЕ
Кто не испытывает удовольствия пообедать в 

уютном, светлом, просторном и чистом помещетаи, 
где вас вежливо и культурно обслуживают? Оче
видно, таких людей нет.

Все ли для этого делается в столовой по -ул. Ни
китина, 4, ее филиалах и буфетах, которые обслу
живает наших студентов, преподавателей, рабочих 
и служавдих? Такова была цель нашего рейда.

В столовой по Никитина, 4, и ее филиале по Лени
на, 49, — чистота и ysoi помещений, вежливость 
обслуживающего персонала.

Просматривая книги отзывов и пожеланий, мы 
нашли немало благодарственных записей о работе 
сотрудников столовых. Среди них фамилии Чури- 
НОВОЙ1, Каминской, повара-б пгадира, ударника 
коммунистического труда тов. 1лазуновой и других. 
Около 10 сотрудников получили высокие зваш1Я 
ударников коммунистического труда. В буфетах — 
разнообразный набор красиво оформленных заку
сок, большой выбор выпечки и кондитерских изде
лий, имеется достаточное количество молока. Эти 
и некоторые другие положительные стороны ра
боты столовой № 40 говорят о большой работе со
трудников по улучшению обслуживания посетите
лей.

Вместе с те.м мы обнаружили и ряд недостатков, 
часть которых зависит от самих работников столо
вых. Многие посетители продолжают жаловаться 
на невкусное приготовление некоторых блюд—пер
вых и вторых. Особенно плохо готовятся щи и соу
сы, а на гарниры— традиционные пюре й пшенная 
каша. Посетители не помнят, когда на гарнир была 
рисовая или гречневая каша.

«В сто.човых очень дорогие обеды», — заявл.чют 
хором студенты. Во многих рабочих столовых они 
значительно дешевле. На наш вопрос; «Какие меры 
принимаются к удешевлению стоимости блюд? — 
директор столовой тов. Шабунин ничего вразуми
тельного ответить не смог.

Студенты также жалуются на несвоевременное 
приготовление завтраков. Так, в филиале на Лени
на, 49, по нерасторопности самих работников очень 
редко бывает чай,, особенно утром. Возможности же 
для этого имеются, о чем заявила нам сама зав. 
филиалом тов. Палаткина. В столовой и ее филиа
лах не бывает бутербродов с маслом, хотя масла на 
складе достаточно.

По существующему положению качество приго
товляемых блюд ежедневно должно проверяться 
врачом и заноситься в бракерный журнал. Однако

этот журнал в филиале по Ленина, 49, с 22 января 
не заполняется, а в столовой по Никитина, 4, его ве
дет одна из работниц столовой, и в нем также в 
течение нескольких дней росписи врача не было. 
Лаборатория треста столовых нерегулярно прове
ряет качество пищи. Последняя проверка была в 
ноябре прошлого года. Не все благополучно и в са
нитарно-гигиеническом отношении. Так, в филиале 
на Ленина, 49, в обеденном зале на стене мы заме
тили тараканов, грязно в складах филиала столовой 
главного корпуса.

Побывав в ряде буфетов, мы пришли к выводу, 
что буфетчицы филиала на Ленина, 49, и в главном 
корпусе работают честно и добросовестно. Об этом 
мы слышали от многих посетителей. Однако не вез
де так. Буфетчица Научной библиотеки при взвеши
вании 10() г конфет недовесила 10 г, на 150 г 
печенья — 3 грамма. В этом же буфете не оказа
лось фактуры на печенье. Не было фактуры на про
дажу песочников и у буфетчицы второго корпуса. 
И, что особенно интересно, на весах в этом буфете 
с самого момента его открытия отсутствует пломба, 
как заяви.тга иам сама буфетчица.

Для устранения недостатков необходимо повы- 
енгь ответственность каждого за свой участок ра
боты, серьезно прислушиваться к требованиям по
сетителей.

Немалая роль принадлежит в этом н усилению 
общественного контроля.

СОВЕСТЬ ОБМЕНИВАЮТ НА ВИЛКИ, 
Д О С Т О Й Н С Т В О - Н А  Т А Р Е Л К И

Культура обслуживания посетителей столовых 
зависит и от нас самих. Насколько мы сами веж
ливы и культурны в обращении с сотрудниками, 
каков наш внешний вид в настроение, как относим
ся к посуде, к мебели — от этого зависит в значи
тельной степени и работа обслуживающего персона- 
.та. Мы услышали много замечаний в адрес студен
тов от сотрудников столовых. И не только услыша
ли, но н видели сами. Студенты приходят в столо
вую без верхних рубашек, непричесакные, многие 
в пальто и шапках. Некоторые бестактно ведут себя 
во время обеда, не убирают за собой посуду. Дру
гие же, наоборот, убирают посуду, но только в свои 
карманы. Директор столовой представил нам справ
ку, в которой значится, что за 1964 г. из столовых 
пропало; 12.620 стаканов, 3.095 тарелок, 1.50(3 ви
лок и 1.400 ложек. Сотрудники столовой вынужде
ны ходить по комнатам общежитий и собирать по
суду, каждый раз выслушивая от студентов не 
только нотации, но и оскорбления.

В день нашего прихода в филиал столовой по Ле
нина, 49, только в 7 комнатах третьего этажа было

собрано 5 ведер посуды. Вот эти комнаты: 3, 9, 11, 
15, 21, 31, 33. При этом, как сообщили нам сотруд
ники столовой, вся эта посуда отдавалась с «боем», 
особенно девушками.

Некоторые студенты могут сказать; «Подума
ешь, вилка и ложка! Это же мелочь!» А в государ
ственном масштабе? Посчитайте! Более того, не 
следует забывать, что за эту посуду материально 
отвечают люди. И они же из-за недостатка посуды 
не могут обслуживать вас быстро и более культур
но.

Следует ли обменивать свою совесть на вилку, а 
достоинство студента на тарелку? Подумайте над 
этим, товарищи студенты!

С Е Р Ь Е З Н Ы Е  П Р Е Т Е Н З И Й
Ко всему сказанному надо добавить, что в тех. 

условиях, в каких работает, например, коллектив 
филиала столовой в главном корпусе, дальше рабо
тать нельзя. Филиал .расположен в подвале, .разда
точная, кухня и кондитерский цех — в одной не
большой комнате в несколько квадратных метров.

Складские помещения не приспособлены совсем: 
в них хранится мясо, молоко, масло и другие про
дукты, здесь же в холодном углу навален карто
фель, лук, капуста. Со стен и потолка штукатурка 
обвалилась. В одном метре от склада — маляр1гый 
цех с различныпга красками, чуть подальше — хии- 
лаборатория. Запахи от этих помещений чувствуют
ся в складе, обеденном зале и на кухне. Коридор 
при входе в столовую и склад завален пустыми 
бочками,^ящиками и разным барахлом. В некото
рых столовых кет раздевалок, из-за чего нередко 
посетители вынуждены обедать в пальто и шапках 
или тут Hte раздеваться и оставлять одежду на со
седнем стуле.

Очень холодно в кондитерском цехе на Никити
на, 4, где и требуетЬя-то поставить одну батарею. 
Мален&ше и тесные раздаточные на Ленина, 49, и 
в главном корпусе создают скученность, образуются 
большие очереди, в них посетители простаивают по 
часу и более.

Много претензий мы с.лышали н от буфетчиц. 
Так, если в буфете второго корпуса замерзает вода 
н молоко в бутылках из-за нулевой температуры, то 
в буфете главного корпуса из-за неисправности хо- 
лодилышка скисает молоко и портятся другие про
дукты.

Задаче устранения этих помех должны подчинить 
свою деятельность и работники общественного пи
тания и административно-хозяйственный отдел 
ТГУ.

В. БУРКОВ, О. ПОПОВА В. СЕРГЕЕВ,
С. СЕНИНА.
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